

[Iniciar / Comunidades / Ecopetrol y FAO impulsan el desarrollo apícola en Casanare con primera gira de intercambio de experiencias](#)[Iniciar / Comunidades / Ecopetrol y FAO impulsan el desarrollo apícola en Casanare con primera gira de intercambio de experiencias](#)

Ecopetrol y FAO impulsan el desarrollo apícola en Casanare con primera gira de intercambio de experiencias

Por Noticias en Línea • 29 enero, 2026



En el municipio de Villanueva se llevó a cabo la primera gira de intercambio de experiencias de la cadena apícola, una iniciativa en la que apicultores de los municipios de Yopal y Aguazul se reunieron para aprender, compartir saberes y fortalecer sus capacidades técnicas y comerciales alrededor de la producción de miel, una actividad con alto potencial ambiental, productivo y económico para Casanare.

Esta es la primera de seis giras del proyecto Red Agro Casanare desarrollada en el marco del convenio entre la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura) y Ecopetrol.

La actividad busca acercar a las familias productoras vinculadas a la Red, con transformadores y comercializadores, y fortalecer las capacidades técnicas y comerciales de organizaciones apícolas del departamento. Comprender de primera mano otros eslabones de la cadena de valor, facilita la adopción o adecuación de prácticas productivas, acorde con las necesidades de los actores que demandan y valorizan dichos productos.

La jornada contó con la participación de cuatro organizaciones de productores: Asobubuy, Apipoyal, Acapimor y Asoapavisevila (Junta de Acción Comunal de la vereda Sevilla), quienes encontraron en este espacio una oportunidad para crecer juntos, intercambiar experiencias reales y proyectarse como una cadena con visión empresarial.

Aprender desde la experiencia

La gira se desarrolló en alianza con Apifarma S.A.S., empresa referente en la transformación y comercialización de productos apícolas en el sur del departamento, que actualmente comercializa entre 8 y 10 toneladas de miel al mes.

En planta y en campo, los participantes recibieron formación teórica y práctica sobre apicultura moderna y rentable, manejo sanitario de apíarios, costos de producción, cálculo de rentabilidad de la actividad apícola, preparación de colmenas para la cosecha y técnicas de reproducción, entre otros.

«Más que grandes tecnologías, se trata de cuidar los detalles: entender mejor a las abejas para que vivan bien y produzcan más», explicó Eduardo Parra, fundador de Apifarma. «Aquí aprendieron a preparar una colmena para una buena cosecha, a identificar si tiene reina y a reproducir sus abejas para crecer de forma sostenible».

Para María Irene Jiménez, de Acapimor, la experiencia fue clave: «Nos mostraron con claridad el punto de equilibrio para que un apicultor pueda vivir de esta actividad. También aprendimos sobre la selección adecuada de núcleos».

Confianza, mercado y trabajo en red

Más allá del aprendizaje técnico, la gira fortaleció los lazos entre las organizaciones participantes. Heidi Pérez Moreno, coordinadora de la Red de Abastecimiento Agroalimentario para Casanare, destacó que el objetivo es generar encuentros que construyan confianza y abran oportunidades reales.

«La meta es realizar seis giras de intercambio entre familias productoras y posibles compradores en distintas cadenas de valor. No se trata solo de vender, sino de reconocerse, confiar y crecer juntos», señaló.

Mujeres que lideran y heredan conocimiento

La gira se destacó por la participación de mujeres líderes en la apicultura, quienes hoy impulsan el fortalecimiento del sector y el relevo generacional en sus comunidades.

Vilma Vargas, integrante de Asobubuy, resaltó el valor del aprendizaje técnico y del trabajo colaborativo: «Nos preparamos cada día para



Más de Noticias en Línea



Ejército logró la liberación de un ciudadano en el Meta, por presión de las tropas

11 septiembre, 2025



Capturado en flagrancia por el delito de reclutamiento ilícito

28 abril, 2024



Alcaldía rehabilitó vías del centro de Yopal

4 abril, 2025



Avanza la instalación de modernas cámaras de seguridad en Trinidad

8 octubre, 2025



Ejército Nacional refuerza seguridad con patrullas mixtas en Yopal, Casanare

27 enero, 2025



Ejército Nacional neutralizó artefacto explosivo cerca de una finca en Támará, Casanare

16 abril, 2025



El peligro de la obesidad: una verdadera pandemia de tipo no infeccioso

4 marzo, 2024



Ejército habilitó la Línea Telefónica 107 para combatir acciones criminales de grupos armados organizados en Meta, Guaviare y Vaupés

27 septiembre, 2024



Alcaldía decreta Día Cívico el 8 de julio por el cumpleaños de Yopal

21 junio, 2022



En Boyacá realizarán campamento para los jóvenes

27 septiembre, 2022



ser mejores, para que más mujeres vean que este camino es posible y se animen a vincularse al proceso".

Desde la vereda Sevilla, Dianiria Parra, destacó la importancia de compartir el conocimiento y proyectarlo en el tiempo: "Esta experiencia me permitió reforzar muchos conocimientos, especialmente sobre la división de las colmenas. Es importante poder compartir lo aprendido y dejar un legado para mi familia, mis hijos y mis vecinos, para que alguien continúe lo que uno aprende".

Por su parte, Loley Bernal, presidenta de la Junta de Acción Comunal de la vereda Sevilla y representante legal de Asoapisevilla, agradeció el espacio de intercambio: "Estas salidas nos motivan y nos fortalecen. Compartir con otros apicultores nos impulsa a seguir creciendo como organizaciones".

Finalmente, Lizeth Dalel, integrante de Apiyopal, destacó el valor del intercambio entre productores: "Fue una gira muy interesante de conocimiento y de experiencias, de conocernos entre los diferentes apicultores y reconocer la valía de cada uno de nosotros frente a las experiencias en apicultura".

Certificación y próximos pasos

Al cierre de la jornada, los participantes recibieron la certificación en «Apicultura Moderna y Rentable: Apiarios y Manejo Sanitario». El siguiente paso será replicar estos conocimientos en cada organización, con el acompañamiento de los profesionales del proyecto, expertos en apicultura y comercialización, fortaleciendo así las unidades productivas desde lo técnico y lo productivo.

Las seis giras programadas en el departamento son una apuesta por consolidar la Red Agro Casanare como un motor de desarrollo sostenible y de oportunidades económicas reales para las comunidades rurales.

Compartir



Leer Más en Noticias en Línea

Comunidades

27 enero, 2026

Investigación colombiana revela el impacto del factor humano detrás de la seguridad aérea

27 enero, 2026 [Investigación colombiana...](#)

27 enero, 2026 [Secretaría de Movilidad fi...](#)

26 enero, 2026 [Se posesionó nuevo geren...](#)

23 enero, 2026 [Presidente Petro solicita ...](#)



Contacta con Nosotros
Noticias en Línea

